
 

Niederschrift 
 
über die 24. Sitzung des Rates der Stadt Geilenkirchen am Mittwoch, dem 17.01.2024, 
18:00 Uhr im Großen Sitzungssaal, Markt 9, 52511 Geilenkirchen. 
 
 
 

Tagesordnung 
 
1. Mitteilungen der Bürgermeisterin 
  
2. Zuleitung des Entwurfs der Haushaltssatzung mit Plan und Anlagen für das Haus-

haltsjahr 2024 
Vorlage: 2973/2024 

  
3. Anfragen nach § 17 der Geschäftsordnung der Stadt Geilenkirchen 
  
4. Fragestunde für Einwohner 
  

 
Anwesend waren: 

Vorsitzende/r 
1.  Bürgermeisterin Daniela Ritzerfeld  

Mitglieder 
2.  Daniel Bani-Shoraka  
3.  Marko Banzet  
4.  Maria Beaujean  
5.  Heike Becker  
6.  Hans-Jürgen Benden  
7.  Maja Bintakys-Heinrichs  
8.  Karl-Peter Conrads  
9.  Michael Cremerius  
10.  Markus Diederen  
11.  Sonja Engelmann  
12.  Helmut Gerads  
13.  Judith Jung-Deckers  
14.  Mario Karner  
15.  Stefan Kassel  
16.  Wilfried Kleinen  
17.  Dirk Kochs  
18.  Christian Kravanja  
19.  Gero Ronneberger  
20.  Manfred Schumacher  
21.  Barbara Slupik  
22.  Norwin Sommerfeld  
23.  Jürgen Steegers  
24.  Ruth Thelen  
25.  Harald Volles  
26.  Max Weiler  
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von der Verwaltung 
27.  Erster Beigeordneter Herbert Brunen  
28.  Joachim Grünewald  
29.  Christina Kamphausen  
30.  Christoph Nilles  
31.  Beigeordneter Stephan Scholz  

 
 
Entschuldigt: 

Mitglieder 
32.  Cornelia Banzet  
33.  Karola Brandt  
34.  Christoph Grundmann  
35.  Christina Hennen  
36.  Rainer Jansen  
37.  Michael Kappes  
38.  Nils Kasper  
39.  Robert Kauhl  
40.  Willi Münchs  
41.  Hans-Josef Paulus  
42.  Hannelore Peter  
43.  Lars Speuser  
44.  Raimund Tartler  

 
 
Bürgermeisterin Ritzerfeld eröffnete die 24. Sitzung des Rates der Stadt Geilenkirchen am 
17.01.2024 um 18 Uhr im großen Sitzungssaal des Rathauses und hieß die Stadtverordneten, 
die Vertreter der Presse sowie die anwesenden Bürgerinnen und Bürger herzlich willkommen.  
  
Sie stellte fest, dass die Einladung zur Sitzung vom 05.01.2024 form- und fristgerecht zugestellt 
worden sei. Einwendungen gegen die Niederschrift der 23. Sitzung des Rates der Stadt Gei-
lenkirchen vom 20.12.2023 habe es nicht gegeben.  
 
Bürgermeisterin Ritzerfeld entschuldigte an dieser Stelle Stadtverordneten Münchs, Stadtver-
ordneten Grundmann, Stadtverordneten Speuser, Stadtverordneten Kauhl, Stadtverordnete 
Brandt, Stadtverordnete Peter, Stadtverordneten Jansen, Stadtverordneten Kasper, Stadtver-
ordneten Paulus, Stadtverordneten Kappes, Stadtverordneten Tartler, Stadtverordnete Hen-
nen und Stadtverordnete Banzet. Sie stellte die Beschlussfähigkeit fest. 
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TOP 1 Mitteilungen der Bürgermeisterin  
 
Bürgermeisterin Ritzerfeld informierte, bevor mit den Bauarbeiten zur Umgestaltung des Wur-
mauenparks begonnen werden könne, sei die Durchführung von vorbereitenden Vegetations-
arbeiten erforderlich. Damit verbunden seien Pflegerückschnitte, Feinschnitte sowie Neupflan-
zungen in verschiedenen Parkbereichen. Die Pflege- und Freischnitte würden in den nächsten 
Wochen vom Bauhof durchgeführt werden. Dabei werde die Verwaltung die Vogelschutzzeiten 
beachten.  
 
 
TOP 2 Zuleitung des Entwurfs der Haushaltssatzung mit Plan und Anlagen für das Haushalts-

jahr 2024 
 
2973/2024 

 
Bürgermeisterin Ritzerfeld hielt Ihre Haushaltsrede. Diese ist der Niederschrift als Anlage bei-
gefügt.  
 
Kenntnisnahme: 
 
Der Rat der Stadt nimmt die Zuleitung des Entwurfs der Haushaltssatzung mit Plan und Anlagen 
für das Haushaltsjahr 2024 zur Kenntnis.  
 
Zur Kenntnis genommen. 
 
 
TOP 3 Anfragen nach § 17 der Geschäftsordnung der Stadt Geilenkirchen  

 
Die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen ließ der Verwaltung vor der Ratssitzung einen Fragenkata-
log zukommen. Die Fragen und Antworten sind der Niederschrift als Anlage beigefügt. 
 
 
Stadtverordneter Ronneberger fragte, wie die Verwaltung mit dem Wegfall der ca. 400 Park-
plätze auf dem ehemaligen Rewe-Areal in der ca. 2,5-jährigen Phase des Neubaus umgehen 
werde. Zudem fragte er, wieso die oberen Parkdecks im Parkhaus am Bahnhof gesperrt seien. 
 
Bürgermeisterin Ritzerfeld erklärte, man sei der Eigentümerin der Fläche dankbar, dass sie die 
Fläche als zusätzliche Parkfläche zur Verfügung gestellt habe. Diese zusätzlichen Parkplätze 
habe es vorher nicht gegeben und es habe keine Parkplatznot in der Innenstadt gegeben. Die 
Verwaltung gehe deswegen davon aus, dass auch während des Neubaus auf dem Areal keine 
Parkplatznot entstehen werde. Dennoch werde man den Hinweis im Mobilitätskonzept berück-
sichtigen. Wieso die Parkdecks gesperrt seien, werde die Verwaltung prüfen und die Informa-
tionen nachreichen.  
 
Die Prüfung hat ergeben, dass auf dem Oberdeck des Parkhauses regelmäßig Rennen und Fei-
ern stattgefunden haben. Die illegalen Rennen haben in der Vergangenheit bereits zu Unfällen 
geführt, z. B. sind Autos mit erhöhter Geschwindigkeit in Mauerteile gefahren. Seit der Sper-
rung sind die Rennen unterblieben. Zudem gibt es Schäden am Bodenbelag auf dem Oberdeck. 
Dieser wirft Blasen und hat sich in Teilbereichen vom Untergrund gelöst. In der darunter lie-
genden Ebene besteht noch Sanierungsbedarf wegen eines zurückliegenden Fahrzeugbrands. 
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TOP 4 Fragestunde für Einwohner  

 
Es gab keine Anfragen.  
 
 
 
Sitzung endet um: 19:01 
 
 
Vorsitzende  
 
 
 
Daniela Ritzerfeld 

   

Christina Kamphausen 
Bürgermeisterin    Schriftführerin 
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